



**SANIDAD** | El consejero, Alejandro Vázquez, participa en 'Los desayunos de Ical'

## El Hospital tendrá la unidad de referencia para niños con discapacidad intelectual

Comenzará a funcionar en 2025 y a esta mejora se sumará este mismo año la llegada de un exoesqueleto infantil para pequeños con daño cerebral y patología neuromuscular

**S. Calleja (Ical) LEÓN**

La Estrategia de Salud Mental de Castilla y León verá la luz a finales de año con siete líneas maestras que permitirán cubrir todas las necesidades de la población. Así lo aseguró en 'Los desayunos de Ical' el consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, quien precisó: «No hay salud, no puede haber salud integral, sino hay salud mental adecuada». «Pretenemos tocar todas las facetas», desde los cuadros producidos por el consumo de sustancias, al problema en el adulto y la patología infanto-juvenil, hasta la prevención del suicidio, la depresión y cuadros de ansiedad, entre otros.

La Estrategia, que se enmarca dentro de los objetivos de la Estrategia de Salud Mental del Sistema Nacional de Salud para los años 2022-2026; se adaptará a las «peculiaridades sociodemográficas de Castilla y León», y nacerá paralela al trabajo que viene realizando la Consejería que ha completado la red de hospitales de día y trabaja en el despliegue de nuevos recursos asistenciales dirigidos a niños y jóvenes. También, se sumará a la Red de Alerta para la Prevención de las Conductas Suicidas en la población infanto-juvenil, en funcionamiento desde marzo de 2023. «Ha habido que desarrollar una estructura de salud mental infanto-juvenil que estaba esbozada pero que no tenía desarrollo». En este sentido, Vázquez recordó que se ha extendido la red de hospitales de día, con recursos en funcionamiento en Valladolid; en Salamanca desde febrero 2023; en León desde abril 2024 y en Burgos iniciará su actividad en la próximas semanas.

Además, destacó que se pondrán en marcha dos nuevas unidades de hospitalización infanto-juvenil de referencia autonómica, a lo largo de 2025. Una estará, en Salamanca, y versará sobre adicciones, y otra en León, centrada en discapacidad intelectual. También avanzó un nuevo proyecto, pionero, que se



El consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, en 'Los desayunos de Ical'. **EDUARDO MARGARETO**

desarrollará desde el Hospital Clínico Universitario de Valladolid, que, en función de sus resultados, se extenderá al resto de provincias. Comenzará a andar de manera «inmediata», pues se están rematando los protocolos. Se trata de un servicio de hospitalización psiquiátrica infanto-juvenil a domicilio en Valladolid, que podría reducir los ingresos en más de un 40 por ciento.

### FALTAN PSICÓLOGOS CLÍNICOS

La estrategia implicará dotar al sistema sanitario de nuevos especialistas, en concreto, psicólogos clínicos y psiquiatras, plantilla adolecida por la falta de profesionales. La comunidad cuenta con unos 125 psicólogos clínicos, pero precisa «muchos más». En este pun-

to, el consejero volvió a reclamar al Ministerio poder aumentar la capacidad de formación de estos profesionales. «Tenemos una capacidad de formación de psicólogos clínicos que es la que es: 18 al año, aproximadamente. Pero necesitamos más psicólogos clínicos. Ayúdenos usted, cree las condiciones necesarias para poder formar más. Haga uso de sus competencias para crear más psicólogos clínicos o más psiquiatras. No saben, no contestan», denunció.

En este sentido, el consejero valoró que se hayan entregado dos millones a la comunidad para implementar su Estrategia de Salud Mental, «una cantidad muy poco significativa» y con la condición de que se invirtiera en infraestructura y equipamiento, pero «el

problema real que hay con la salud mental es que faltan psiquiatras y psicólogos clínicos y en eso como siempre el ministerio no quiere saber nada», aseveró Vázquez.

### TECNOLOGÍA SANITARIA

En otro orden de cosas, el consejero aseguró que la intención de la Junta es que toda la población de Castilla y León tenga acceso a la tecnología sanitaria y la idea es que todas las áreas de salud tengan a finales del año 2025 o en los primeros meses de 2026 un robot quirúrgico. En este sentido precisó que en este año se cerrará con la implementación de uno en el Hospital Clínico Universitario de Valladolid y otro en el de Hospital General de Segovia, y que a lo largo de 2026 se extenderán al resto del mapa para que cada centro asistencial «tenga la posibilidad de hacer cirugía robótica». En concreto, esta tecnología de última generación, supondrá una inversión de cinco millones de euros, a razón de un millón por aparato, para que llegue a los hospitales que carecen de ellos en estos momentos, que son los complejos asistenciales de Soria, Zamora, Palencia, Ávila y el Hospital de El Bierzo.

A esta inversión se sumará otro millón de euros para que a lo largo de «este mismo año» los grandes hospitales de la comunidad cuenten con un exoesqueleto pediátrico, tras la experiencia desarrollada en el Hospital Clínico Universitario de Valladolid, desde el año pasado. Es decir, se extenderá a los hospitales de León, Salamanca y Burgos, y al Universitario Río Hortega.

Con este paso, la comunidad contará con cuatro nuevos exoesqueletos pediátricos y un total de cinco para facilitar la movilidad de niños con daño cerebral y patología neuromuscular. El paso se da tras «los muy buenos resultados» del programa de investigación en el que está inmerso el Clínico de Valladolid. Esta tecnología permite a los niños poder caminar y ponerse de pie.